

Hommage à Amédée Roueche

Membre et ancien président du Club philatélique de Delémont et environs

Philatéliste averti et Jurassien jusqu'au bout des doigts, Amédée Roueche, né le 6 mai 1945, est décédé à mi-juin 2018, dans sa 74^e année.

Passionné d'histoire et de philatélie, donc par la force des choses, d'histoire postale, il était l'éminence grise et le puits de savoir du Club philatélique de Delémont et environs (CPDE), tant ses connaissances et sa culture dans ces domaines étaient grandes.

Membre fidèle du CPDE depuis 1979 et président de 2004 à 2015, il a réellement tiré le Club en avant avec des objectifs ambitieux, parfois difficiles à suivre pour le comité. Mais ce qu'il a souhaité entreprendre dans le Club a été couronné de succès, certainement dû à sa pugnacité, son intransigeance parfois, mais aussi son sens des responsabilités lié à sa fonction de président. Ainsi, avec l'aide de son comité, on lui doit: en 2005, la présence du Club à la «fête de la vapeur» à Delémont, avec l'émission d'une très belle enveloppe-souvenir ornée d'une locomotive à vapeur; de 2006 à 2009, la formation et le soutien d'une équipe Swiss Champion dont plusieurs membres ont réellement commencé leur «carrière» philatélique à ce moment; pendant quelques années, l'organisation d'un loto puis la recherche active de membres-soutiens; l'acquisition de nouveaux moyens didactiques; la modernisation des statuts du Club; la mise sur pied de conférences publiques avec des philatélistes renommés; en 2011, les festivités du centième anniversaire du CPDE; la préparation de conférences internes pour développer les connaissances des membres; l'encouragement à la publication d'articles; etc.

Erudite, serviable, dévoué, précis, il était également un défenseur tenace de la langue française, mais aussi et surtout un très bon vivant. Les soupers au retour d'expositions avec médailles d'or ainsi que les soirées d'automne du Club resteront gravées non seulement dans les estomacs mais aussi dans nos cœurs.

En dehors du CPDE, il était membre de plusieurs autres associations philatéliques affiliées à la Fédération des Sociétés Philatéliques Suisses: Cercle d'Etude philatélique du Léman, Société Suisse d'Histoire Postale, Association Suisse des Collectionneurs d'Empreintes Postales.



Malgré son engagement hors du commun, en tant que membre et président, il lui arrivait de prendre un peu de temps pour ses collections, notamment sa fameuse collection «Types Chiffre et Croix» qui a remporté les honneurs en concours (médaille d'Or à la NABA'06). Heureusement, il s'attachait parfois à diffuser ses connaissances par le truchement de publications que l'on peut trouver sur le site internet du CPDE (<http://cpde.ch/publications.html>). Il faisait également de la recherche, notamment sur «Un groupe d'oblitérations oublié».

Le Comité et les membres du Club philatélique de Delémont et environs adressent à la famille d'Amédée Roueche leurs plus sincères condoléances. Ils garderont de lui un souvenir ému et une vive reconnaissance pour tout ce qu'il nous a donné, tant en connaissances qu'en amitié. ■

Club philatélique de Delémont et environs, CP 232, 2800 Delémont 1.

Le président: Dr. Roberto Lopez

Le secrétaire: Bernard Lachat

Briefmarken-Weltausstellung 2021 in Deutschland!

Der Bund Deutscher Philatelisten (BDPh) veranstaltet vom 6. bis 9. Mai 2021 die internationale Briefmarkenausstellung IBRA in Essen. Anlässe sind das 75-jährige Bestehen des BDPh und das 150-jährige Jubiläum der Deutschen Reichspost, der ersten einheitlichen Postverwaltung in Deutschland.

Geplant ist, die IBRA als spezialisierte FIP-Weltausstellung mit den Klassen Championship Class, Traditionelle Philatelie, Postgeschichte, Thematik, Open Philately und Ansichtskarten durchzuführen. Integriert werden soll ausserdem eine grosse Literaturklasse. Darüber hinaus wird beim europäischen Dachverband FEPA die Anerkennung der Ergebnisse beantragt.

Für die IBRA reserviert sind 10000 Quadratmeter in den Hallen 1 und 2 der Messe Essen, die ebenerdig über das Foyer des Messehauses Süd zu erreichen sind. Bei Bedarf kann die Fläche problemlos ausgeweitet werden. Zeitgleich findet die 31. Internationale Briefmarken-Messe Essen statt. ■

